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Con base en una encuesta de NBC realizada 
en septiembre, cerca del 34% de los consulta-
dos tenía una imagen positiva de Donald 
Trump, frente a un 54% que tenía una imagen 
negativa, sin embrago Trump sigue siendo una 
figura dominante dentro del Partido Republi-
cano y es el más opcionado para ganar las 
internas del partido el próximo año y convertir-
se en el candidato oficial. 

Aunque los vientos en la política van y vienen, 
como se vio en las elecciones legislativas a 
mitad de mandato que se desarrollaron la 
semana pasada, donde el Partido Republica-
no tuvo un desempeño menor al esperado, 
frente a los demócratas, demuestra que el 
peso del candidato no es tan grande como el 
que se pensaba.

Los que sobresalen en la primaria republicana
Los posibles adversarios que deberá enfrentar 
Donald Trump en esta nueva carrera política 
en 2024 serían Ron DeSantis, el gobernador 
republicano de Florida, quien ha demostrado 
tener una gran habilidad para atraer titulares 
y obtener un apoyo considerable por temáti-
cas como la inmigración, la educación y el 
aborto.
Otro candidato opcionado es Tim Scott, sena-
dor de Carolina del Sur, por su capacidad de 
recaudar recursos.
De igual forma, Glenn Youngkin, gobernador 
de Virginia, quien, si bien no lleva bastante 
tiempo en la política, se podría considerar que 
la inexperiencia no es necesariamente algo 
negativo, según analistas internacionales.
También suenan bastante Mike Pence, el vice-
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presidente con un amplio reconocimiento y Ted 
Cruz, quien quedó de segundo lugar después de 
Trump en las primarias de 2016.

Los candidatos demócratas que podrían enfrentar-
se a Trump
Joe Biden, suena como el gran favorito de los 
candidatos demócratas y sería el gran adversario 
de Donald Trump, luego de afirmar a medios inter-
nacionales que se presentará a la reelección en 
2024 para evitar que Trump gane la presidencia de 
Estados Unidos.
La actual vicepresidenta Kamala Harris, es conside-
rada otra opción si Biden opta por no presentarse, 
esta mujer se ha caracterizado por ser la primera 
mujer negra y de ascendencia asiática en asumir 
este cargo, jugando un papel importante en dicho 
partido.
En otro escenario se encuentra Pete Buttigieg, la 
primera persona abiertamente gay en ser secretario 
de un departamento en el Gobierno del actual 

presidente de EE.UU.
Gavin Newson, gobernador; Elizabeth Warren, la 
senadora que ha manifestado ir por la reelección 
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pendiente sigue siendo muy querido y tiene un 
claro apoyo de los progresistas. Pero más allá de lo 
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últimos acontecimientos globales, como son la 
inflación económica mundial, la guerra entre Rusia 
y Ucrania, u otras situaciones que puedan definir 
quién sería la mejor opción para ocupar la Casa 
Blanca.
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TEÓFILA PALACIOS
HINESTROZA: 

A sus 96 años habla
en sueños con el

espíritu de su padre
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PERSONAJE 

Nació en Yuto Chocó el 9 de abril 
de 1927, siempre fue muy activa, se 
destacó siempre en lo que empren-
día, tuvo una niñez muy alegre y 
grata; por ser la última de sus her-
manos dice ser un tesoro para 
todos los de su casa, sus padres 
Gregorio Palacios y Feliciana 
Hinestroza de Palacios siempre le 
concedían lo que ella quería.



¿Qué la motivó a radicarse en Bogotá? 
Teófila Palacios: Yo  era  directora de una escuela 
en Yuto, en ese momento llegó un inspector a 
hacer una visita en la escuela, después de una 
entrevista me dice que no podía quedarme en 
Yuto y me envía a Quibdó, allí recibí mucho 
apoyo y orientación, me quedé viviendo en 
Quibdó, luego la secretaria de Educación empie-
za a hacer excursiones  a otros países, es allí 
cuando de Quibdó me  trasladó  a Medellín y 
luego a Bogotá, recuerdo mucho a mis compa-
ñeras una de nombre Fermina, Olga Palacios, 
Marciana Martínez, quienes siempre me acom-
pañaban y eran mi apoyo.

¿De dónde viene su vocación de servicio?
TP: De mis padres, mis hermanos eran mayores, 
disfruté mucho de ellos y me orientaron mucho, 
me motivó a ser profesora, en ese tiempo era 
una de las profesiones mejor pagas, mi hermano 
el mayor era profesor, mi hermano Arnobio tam-
bién fue profesor. 

Hablando de servicio, usted ha hospedado a 
varios políticos del Choco y los ha acogido aquí 
en su casa. 
TP: Si aquí vivió Odín Sánchez,  cuando yo llegué 
a esta casa acogí a mucha gente, unos amigos 
de Barranquilla, del Choco, aquí me llenaron esta 
casa, detrás de ellos se venía el amigo el otro 
amigo y a todos los atendía, tengo un sobrino 
que él se enloquece  atendiéndome porque 
como  yo lo ayude, él ha tenido mucho progreso 
y su familia también, él tuvo una niña, tenía 
como 6 años, y les pedí que tenían que tener un 
varón y todos los días pídale y pídale a mi Dios 
que usted tenga un hombrecito, todos los días le 
hablaba de eso, su hija ya tenía 7 años y ella me 
llamo a decirme que su mama  iba a tener un 
bebe, yo muy feliz, cuando ya estaba a punto de 
tener bebe la niña me llamo cuando ya tuvo su 
hijo me llama la niña y me dice que el medico 
dijo que iba a tener un hermanito,  era un 
hombre. 
Me puse muy feliz porque mi Dios me escuchó, la 
mayor está estudiando medicina y el varón 

también quiere estudiar medicina para servirle a 
la humanidad. El señor bendito le concedió ese 
hijo hombre. 

Háblenos sobre su don espiritual y, por qué 
optó por no casarse.
TP: Siempre estuve casada con Dios, yo siempre 
estuve al lado de mi mamá y ella no permitía 
que nadie me fuera a tocar, mi mamá era muy 
de la Iglesia ella colaboraba mucho y cuando 
venían las fiestas patronales que iban a haber en 
Quibdó ellos siempre estaban listos, pues mi 
papá me compraba cosas para la fiestas, y 
cuando ya era hora de ir a la Iglesia siempre iba 
con mi papá y mi mamá, ellos siempre asistían 
a la misa, Betulia heredo ese amor por la Iglesia, 
dice que siempre estaba presente, nunca se 
negaba a trabajar por la Iglesia y ha  sido 
donante siempre a la Iglesia del Minuto de Dios, 
Incluso hoy en día.
Yo digo que algo que uno debe tener muy arrai-
gado es la fe católica, la espiritualidad, y siempre 
tener el don de servir a los más necesitados, y 
voy a contar un sueño, algo que a nadie mas le 
he contado solo al sacerdote; hace muy poco, 
este mismo año vinieron dos amigas a visitarme, 
en esa semana yo estaba de cumpleaños, luego 
ellas se fueron y por la noche cuando ya me 
había acostado, mi papá y mi mamá llegaron, 
mi papá llegó primero, unos cinco o 10 minutos 
antes de mi mama. Yo salí, me dijo que ellos 
venían a saludarme que tampoco sabía porque 
yo estaba acá sola, que ya todos se habían ido, 
mis hermanos Arnobio, Merardo y me dijo que 
yo no debería estar aquí, me quede con tristeza 
cuando me dijo eso, el espíritu de mi papá me 
habló, porque mi papá ya estaba muerto, que 
ya todos mis hermanos estaban allá, y que yo 
también tenia que estar con ellos yo le dije que 
no estaba sola y que  Dios me tenía ahí traba-
jando y ayudando a mucha gente. Me dio 
mucha tristeza y al día siguiente me fui donde el 
sacerdote y le conté todo, el sacerdote lo que me 
dijo que ellos me acompañaban y quería que 
estuviera con ellos pero que ellos no podían 
hacer nada, se hace es lo que Dios mande.
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¿Cuál es su secreto para una larga vida, y en 
este momento que le pide a Dios?
TP: Mi secreto y consejo es ser muy espiritual, yo 
siempre, siempre orando y pidiendo, siempre 
estoy dando tantas gracias a Dios porque él me 
ha dado todo, en este momento pido a Dios por 
toda su familia, por la paz, la hermandad de las 
familias y de toda la humanidad, pido mucho 
por la salud de todos.

Como mujer luchadora que es, ¿Cómo quiere 
que los jóvenes la recuerden?
TP: Algo que siempre aplico en mi vida no ser 
nada negativo para los demás, quiero que siem-
pre me recuerden en mi vida en lo positivo para 
todos, y con mucho amor a Dios y al prójimo, 
amor y respeto, me siento muy satisfecha por lo 
que he hecho ayudando a familias, jóvenes, a 
mucha gente, hubiera querido lograr que todas 
las personas que he ayudado salieran  profesio-
nales, pero los que no igual  han sido muy 
progresistas, les ha ido muy bien en la vida. 

¿Qué consejo tiene para los jóvenes y las 
nuevas generaciones?

TP: Pensemos que el bien que necesitamos 
nosotros para nuestra vida, también sea para la 
familia, y si podemos hacer algo para mejorar la 
vida de una persona que lo hagamos, hay que 
colaborar y siempre hacer el bien, cuando hace el 
bien a alguien en algún momento Dios lo va a 
recompensar y eso es una gran satisfacción para 
uno. 

Su mayor experiencia y satisfacción 
TP: Se hizo cargo de dos niños huérfanos, logró 
que ambos estudiaran, están muy bien uno de 
ellos está con ella y es quien la acompaña hoy 
en día. Nunca esta sola. 

Reconocimientos
Recientemente recibió el Galardón “Gacetas de 
Colombia” como la mejor profesora del departa-
mento del Chocó, por toda una vida como edu-
cadora al servicio de sus comunidades, junto a 
personajes del ámbito nacional como son: Gus-
tavo Nieto Roa, mejor director de cine y televi-
sión; Viena Ruiz, presentadora y el gobernador 
de Sucre, Héctor Olimpo Espinosa entre otros.
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